

¿EXISTE EL *CENTRO* POLÍTICO?

Carlos Sánchez-Marco
2022

Yo creo que no existe.

Es algo como el misterioso y mítico triángulo de las Bermudas. Una zona peligrosa. El que se acerca ingenuamente en busca de votos de electores, perece en el triángulo. Desaparece del mapa político.

Algunos partidos políticos desaparecieron. Es lo que ocurrió con Unión de Centro Democrático (UCD), Centro Democrático y Social (CDS), Unión, Progreso y Democracia (UPyD) y ahora está ocurriendo con Ciudadanos (C's). que pretende situarse, con un talante moderado, en un lugar intermedio o equidistante entre los partidos de derechas y los de izquierdas. Se muestra como un partido "bisagra" de oportunismo político, disfrazado de talante liberal.

Y puede estar ocurriendo con el Partido Popular (PP) que se profesa de Centro-Derecha. Pero está perdiendo votos en favor de VOX en la derecha - que se acabará convirtiendo en el Partido Conservador de España (PCE) - y quiere atraer votos del ala derecha del PSOE. El PP sigue creyendo ingenuamente, como creyó C's, que el yacimiento de votos en el centro es inagotable. Y puede acabar también en el triángulo de las Bermudas.

El caso de C's es peculiar.

Comenzó en 2006 en Barcelona como un partido claramente constitucionalista y abiertamente opuesto a los nacionalismos secesionistas catalanes. Su éxito fue arrollador. Albert Rivera, de 26 años de edad, fue el primer Presidente elegido ese mismo año 2006.

C's no tuvo en su creación una vocación de ámbito nacional, no obtuvo ningún escaño en las elecciones de 2008, ni al Congreso de los Diputados ni al Parlamento de Andalucía. Seguía entonces centrado en hacer oposición a los secesionistas en Cataluña.

Inés Arrimadas se incorpora en 2011 a C's. Elegida diputada en el parlamento catalán, ejerció de líder de la oposición entre 2015 – cuando consiguió 25 escaños, la fuerza más votada - y 2019. En ese año renunció a su escaño en el parlamento catalán, obteniendo un escaño en el Congreso de los Diputados. Pensó entonces que el problema del independentismo catalán debería poder resolverse mejor desde un ámbito nacional, vista la mayoría que detentaban los partidos independentistas en el parlamento catalán.

El éxito de la personalidad de Arrimadas a nivel nacional fue arrollador.



Fue entonces cuando C's se definió como un partido LIBERAL de CENTRO. Nunca antes. Pensando en ocupar una posición equidistante entre los partidos de derecha y los de izquierda. Pero los electores dieron entonces su espalda a C's por ir perdiendo empuje en su lucha contra los independentismos catalanes.

En las elecciones generales de 2019 C's obtuvo 10 diputados, con una pérdida de 47 diputados y más de 2,5 millones de votos. En marzo del 2020 fue nombrada Presidente de C's tras la marcha de Albert Rivera ante el

fiasco electoral. En las elecciones catalanas de febrero de 2021 cosechó otro fracaso, obteniendo solamente 6 escaños, cuando Vox obtuvo 11. Finalmente, en las elecciones de junio 2022 a la Junta de Andalucía C's no obtuvo ningún escaño.

El triángulo de las Bermudas se tragó a C's.

Hablando sobre liberalismo, me decía en 1963-64 mi tutor Peter Thomas Bauer en la London School of Economics:

Déjales libres. No trates de imponerles tus teorías Carlos, serás más feliz si te muestras liberal. Y los demás también serán más felices hablando con un Carlos liberal. Liberalidad hacia los demás es lo que necesitamos en la sociedad. Sólo eso es ser liberal. Tener liberalidad hacia los demás. La mayoría piensa que ser liberal es ser y mostrarte muy libre, casi libertino, probablemente invasor de la libertad de los demás. Eso no es ser liberal. Probablemente es no ser nada. Suele ser gente dictatorial la que presume de ser muy libre.

Las personas liberales son las que muestran un talante liberal, una forma de comunicarse abiertamente y comprensivamente con los demás. Con liberalidad. **Pero no existe un credo liberal.** Una persona liberal acepta los principios conservadores, casi ninguno de los cuales son asumidos por los partidos socialistas o comunistas :

Libertad
Ley
Orden
Propiedad Privada
Economía de Mercado
Progreso
Familia
Justicia

Cuando los partidos de izquierda no obtienen el control del parlamento y no pueden formar gobierno, mueven la calle con violencia a través de sus sindicatos. No creen en LEY y ORDEN. ¿Se puede ser equidistante entre respetar la ley y el orden y no respetarlos?. No se puede. Y los liberales respetan la ley y el orden. Aceptan los principios conservadores.

Los partidos de izquierda buscan que el individuo dependa del Estado. Así se explican los subsidios que conceden. Para crear dependencia del Estado. Enferman la “libertad”.

No creen en la propiedad privada. Pero como en la sociedad actual no pueden ir en contra de ella, lo que hacen es restringir su uso. Por eso apoyan a los okupas.

Consideran a la familia como una institución conservadora que hay que eliminar poco a poco.

La economía de mercado se ve limitada por los partidos de izquierda al imponer innumerables condiciones restrictivas y de control al empresariado.

Los liberales defienden principios conservadores sin prejuicios, mostrando en la forma una actitud abierta, tolerante con sus adversarios, de moral indulgente y de costumbres libres, pero no libertarias.

Y los partidos políticos que se acercan al centro, creyendo que allí se encuentra el mayor yacimiento de electores, suelen acabar desapareciendo, atraídos por un “triángulo de las Bermudas”.

